

« Sur les ruines du temple de Mercure, aux environs
 « d'Annecy, saint Bernard de Menthon bâtit une cha-
 « pelle dédiée à saint Clair, chapelle qui par la suite
 « devint un prieuré habité par des bénédictins ; on le
 « nommait Saint-Clair de la Cluse ou de La Porte. Dans
 « les temps anciens, une foule de malades se rendaient
 « en ce lieu pour demander la guérison, soit du mal
 « d'yeux, soit de la sciatique. Ceux qui arrivaient pour
 « la première de ces maladies se lavaient les yeux avec
 « l'eau d'une source voisine ; ceux qui étaient affligés de
 « la seconde s'asseyaient sur un petit bloc, placé dans
 « une anfractuosité du rocher et appelée la *salle de Saint-*
 « *Bernard*. Ces cérémonies préliminaires une fois ac-
 « complies, les malades entraient dans la chapelle, y
 « recevaient la bénédiction, déposaient leur offrande,
 « puis s'en retournaient guéris. »

Parmi les recluseries de la ville de Lyon, il en existait une qui portait le nom de *Saint-Clair*, et qui était située à l'angle de l'escalier des Fantasques, aboutissant sur la place Saint-Clair. On peut voir cette chapelle dessinée dans sa forme, sur le plan scénographique du xvi^e siècle (1). Elle fut probablement dévastée en 1562, année de l'invasion protestante ; mais, d'après M. Etienne Reynard (Plan de Lyon religieux) on la reconstruisit en 1656, et aujourd'hui elle est remplacée par des maisons.

J'ai trouvé dans la bibliothèque Coste une pièce manuscrite très-curieuse, signée par un reclus de *Saint-Clerc ou Cler* (sic), datée de mois du septembre 1552, et adressé aux dames de Saint-Pierre, desquelles dépen-

(1) Ce plan très-curieux a été gravé en 24 feuilles par MM. Séon et Dubouchet. M. Brouchoud en a fait la description dans le *Salut Public* des 5 et 6 décembre 1872.